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英才学院成立近 20 年来，匆匆光阴里来来去去了成千上万的学生。其间各种感

人的、奋进的、励志的、难忘的……故事和回忆层出不穷、不胜枚举。在蒙特利尔，

英才是把千家万户紧密联系在一起的一个特殊机构，无论什么年龄段，无论什么

职业，自把孩子送到英才补习的那一刻起，殷殷期盼的家长就把孩子的教育和辅

导大业诚惶诚恐地交给了英才学院。几个月，几年，无论时间长短，英才也始终

不负众望，肯綮助力孩子成长进步，为其设计成功求学之路。 

 

英才学院不仅是学生们的补习学校，更是家长了解孩子学习、了解魁北克教育体

系制度的专家和桥梁。英才在蒙城获得众口一词的良好口碑，肯定和赞誉，可不

是朝夕之间立等有取的，那是在无痕的岁月光阴里，用一天复一天优质进取的教

学质量，校长老师全情投入的关爱，一点一滴竖立起来的。 

在这里，每个同学有不同的收获，每个家长有不同的体验和感动。 

 

 

 

 

 



术业专精----演讲课让女儿更自信！ 

 

建校近 20 年，英才对一些基本课程的设置和教学已经驾轻就熟，成绩斐然，如

果不是本着为学生的学习、健康等方方面面着想，英才不会屡屡打破既定规矩和

路线，而去动脑筋挖掘探索试验开发一些崭新的课程与项目。 

英才夏令营活动课的王牌课程“演讲课”，是去年疫情突然 Lock down 后灵机一

动的新创意：为减缓网课用眼过度、为封闭在家的孩子提供互动交流的临时举

措……没想到课程一经推出，可谓大获成功，两年来它竟成了英才夏令营活动课

的王牌课程，学生们翘首以盼、家长们热议盛赞！这样一个综合了阅读、写作、

制作 PPT、演讲等多项技能、知识点的课程，为每个孩子带来了不同的成效和收

获：有人因此爱上读书，有人从此敢于开口，有人开始养成写读后感的好习惯…… 

牛 Isabelle 小朋友，是从中深深受益的一个孩子。她爸爸说，一门课程不但止让

女儿成绩突飞猛进快速提升，还居然使她性情大变，从没有过如此这般的开朗活

泼大方自信，这可真是一门神奇有魔力的课程！ “我们在英才的 2 年学习里，

在英才扎实的法语数学课程之外，最大的收获就是遇到了夏令营的演讲课！” 

这门演讲课是这样上的：同学们先自行在家读一本书，写好读后感 Resume，做

PPT，来到网课上，对着镜头前的大家做 presentation 演示，把读后感讲出来。但

往往，很多孩子出于胆小、害羞，或对法语表达的不自信，不大敢主动在大家面

前张口。牛爸爸说：“我女儿法语不错，但对自己的法语发音仍旧不够自信。她小

学一年级才从国内过来，用一年半时间出了欢迎班。后来通过英才周末补习班的

学习，她的法语成绩比较优秀了，但开口讲话还不够自信。这次疫情下英才夏令

营的演讲课，就成了她蜕变升华的一个契机。” 

开始的时候，演讲课上大家都不够踊跃，都很害羞。平素里 Isabelle 的作文很好，



在英才培养了写读后感的好习惯，爱写，而且写得又多又快，用心认真。爸爸就

鼓励她：“你既然写得这样好，就跟大家分享嘛，只不过这次是用嘴讲出来，反正

你的文字都是现成的。”她终于克服心理障碍跨出了第一步：在网络镜头前把自

己写的 Resume 读出来；后来爸爸又鼓励她：“这些读后感的内容是你自己的想

法，你就算不照着本子读，而是对着镜头讲，也不吃力，反正东西都在你脑子里。”

在爸爸的鼓励下，Isabelle 又开始试着脱稿演讲，就这样迈开了第一步，后面的第

二步第三步就自然通畅顺利了。 

演讲课的设计独到之处，除了读、写、讲三部曲，老师还放手让学生们自己来组

织课堂程序、纪律。作为班长的她，Isabelle 不但做好自己的分内事：读书、写读

后感、脱稿演讲，还替老师组织管理整堂课的进度和纪律。这样的锻炼机会是从

前没有机会得到的，从疫情初期、学校停课后的春天一直到暑期夏令营结束，几

个月的训练实践，使得 Isabelle 同学身上发生了巨大的变化：她终于克服了众人

面前法语演讲的胆怯，积极参与勇于发言，自信心越发强烈。而一旦自信心培养

起来了，追求卓越上进的内驱力就迸发，一通百通，一顺百顺，除了演讲课，她

在其他学科上也有了积极主动参与的学习劲头，上课愿意跟老师讨论，也勇于质

疑，大方跟老师同学探讨问题。 

她的收获，不仅仅是法语考试成绩的提升：平时在班上总是前两名，如愿被最心

仪的中学 JEAN EUDE 录取；她在演讲课上的成功、受认可，更是助她提升了自信

心，以至于她把这份自信带到了其他学科的学习，现在门门课程都在班上名列前

茅。 

还有一个更意想不到的收获是，她结交的朋友更多、层面更广了。从前只有华人

背景的小朋友，而现在呢，则原祖籍为非洲的欧洲的中亚的….都有，她也从与这

些文化宗教背景不同的朋友相处中尝到了甜头：开阔了眼界，学到了很多原来不

曾了解的习俗文化。这个年龄的孩子，人生观世界观多来自于同伴，自己优秀了，

才能交到优秀的朋友。 

可以说她是一举多得：通过一门演讲课收获了更广阔的一片天！ 

  



诚挚育人----校长与儿子交朋友 

 

 

 

 

 

与其说英才是面向学生的补习学校，还不如说他是华人家庭在蒙城的教育咨询机

构。而且随问随答：赵校长的手机，微信，英才十几个学习群，中考群，公号，

网页，全方面向所有学生、家长开放。 

在英才，学生来上课、补习，只是她提供服务的一部分。而赵校长与学生的互动，

课外长时间的谈心交流沟通，给学生的鼓励，学业规划，心理辅导，生活琐事的

关怀……其实都是他课外私人时间里自愿自发的行为，而非教学义务。更有甚者，

哪怕有些孩子不再在英才补习了，每当他们遇到学习、升学等的问题，第一时间

还是想到要来找校长，而校长也总是来者不拒、巨细无遗地针对每一个学生的情

况，能够立即给到一个最切实有效的方法建议。这也可以说是作为英才学生长期

有效不会过期的一项福利吧。 

连线 Tommy 的妈妈，是因为得知她儿子刚刚在学校获得“年度学习进步奖”，祝

贺一下，并想了解他刚来蒙城不久就取得如此佳绩背后的成因动力甚至秘诀。

Tommy 妈妈却很少提及儿子的成就：他的一点点小成绩并不值得大书特书，反而

我们要非常感谢英才赵校长一向以来从没停止的关心、教育。如果说我们取得了

一点成绩，那么就是因为严格按照赵校长的建议规划认真走，结果肯定不会差的。 

Tommy 同学的蒙城求学之路很是跌宕起伏：2016 年 4 月第一次登陆魁北克，在

公立学校欢迎班读了一个多月法语，夏天在英才参加了 2 个月的夏令营，然后就

回国了；2017 年夏天又来蒙特利尔，在英才上了 2 个月夏令营，再次回国；2018

年夏天第三次来到蒙特利尔至今。所以算下来，他的法语学习按时间计，只有之

前两个英才暑期班的一点基础，加上后来在蒙城三年的学习（包括欢迎班）。但

如今 Tommy 同学正在他心仪的 Jean de la Mennais 中学与本地孩子一起用法语学



习，并获年度学习进步奖，所以说这个奖的含金量的确不可小觑。 

Tommy 妈妈一再地把孩子取得的这点成绩归功于英才及赵校长几年来从不间断

地帮助和辅导：“多亏了一到蒙城就来到英才，结果我们一点弯路都没有走，每

一步的学习、择校，完全按照赵校长给我们量身定做的规划来进行，结果一路至

今，孩子捧回了一个奖状回来！” 

Tommy 同学在蒙特利尔的求学之路，每一步里都折射着赵校长的关心帮助及专

业规划。2018 年他们终于决定定居下来、认真开展一番求学规划时，他已经是中

学一年的学生了。首先必须解决的问题：是读英文学校还是法语学校？赵校长与

Tommy 和妈妈先进行详谈，在深入了解了孩子的学业成绩、意愿志向、家庭情况

后，建议鼓励 Tommy 进法语学校，“只要有一丝机会能够掌握英法双语的，都尽

量进法语学校，多一门语言技能就是多一条路。”中学一年级的 Tommy 于是进了

法语学校的欢迎班从头学法语，周末则来到英才的欢迎班强化补习。作为资深补

习名校，英才的法语教学自有其独到专业之处，只要孩子愿意配合、发挥主观能

动性，快速提升法语成绩不是梦！ 

Tommy 妈妈最感慨的，就是很多次下课后来接孩子时，总见赵校长跟儿子打招呼，

有时候站在教室外的走廊里深谈！最后总是以信心满满的击掌、击拳来结束谈话。

妈妈知道儿子性格有些内向，不善表达，一般人轻易不能走进他的内心。但赵校

长自有一番能力走进他，打开他心扉，鼓励他将心里的困难疑虑苦恼犹疑……表

达出来，然后适时给予最恰当的心理辅导，学业规划。“赵校长是一个日理万机

的大忙人啊，他竟然总给我们额外交流谈心的时间，那可是他私人的课余时间，

我们交的学费里完全没有饱含这一项！如果不是出于对孩子学业的太过关注与负

责，实在没有理由来解释！” 

除了谈心沟通鼓励，赵校长还给学生传授最优学习方法，推荐法语电影，传授边

看边练听说能力的小窍门，并且无偿提供学习资料、题库、参考书……所有这些都

是作为英才学生专有的福利和馈赠！ 

“对于蒙特利尔，对于英才，我们都可以说是初来乍到的陌生人。在我们对于学

业前途懵懂无助，不知所措时，能够得到一点点的专业指导已经很感幸运，很是

感恩，更没想到这里的补习学校竟然像自己正规上课的学校一样，如此在意我们

的学习及进步。” 



Tommy 要读 8 年级的时候，赵校长亲自给他写推荐信，利用英才在蒙城的信用作

担保，极力举荐 Tommy 提前走出欢迎班，到私校 College Fancais 正常班全科学

习。 “这也非他分内之事，我们交的学费里根本没有这一项，他做的所有这些，

都是出于对孩子真切的关心和责任，那份殷切盼望学生进步取得好成果的心情，

与家长一般！” 

法语学习是一切科目学习的根本和基础。本来从国内省重点中学过来的 Tommy，

有着深厚扎实的数学基础，然而在这里的应用题却是完全用法语来描述，法语阅

读能力不行，数学题目也就看不懂，更遑论解答了。法语学习的进步，顺带着数

学也跟着进步了：Tommy 参加了滑铁卢大学举办的 “高斯数学竞赛”，取得了进

入全省前 25%的好成绩，也算安慰！ 

在 College Fancais 私校的一年正规学习，加上在英才周末班的补习，Tommy 的学

习进步神速，9 年级的时候，便被心仪的学校 Jean de la Mennais 免面试录取！ 

“英才是我们的福地，孩子在这里进步神速，最大的收获就是跟赵校长做了朋友！

现在每当孩子成绩有一些进步，他就马上跟赵校长汇报，有时候他跟校长说的话

比跟妈妈说的还要多呢！” 

其实打从第一次登陆时听了赵校长的讲座，Tommy 和妈妈就认定了英才优秀独

到的教学理念；而讲座后一口气 2 个多小时的单独咨询，他们更认定了这是一家

认真负责不计得失只为学生着想的良心学校！“我后来得知英才同一时期就有三

个校区数百名学生几十名教师，校长能用那 2 个多小时处理多少学校事务啊！” 

“一个学校的价值，除了在于她的教学理念，老师和学生的亲密值，学生被激发

的内在驱动力；更在于教育工作者的素质：热爱本职，专业敬业，不计私利，以

学生为本，提供无私关怀和帮助，……作为英才一校之长，赵老师既是一个好的长

辈，校长，老师，又是好的朋友。赵校长之于我们，就是职业典范、人生导师！” 

 


